
	 	 	 	 	 Upaix,	le		6	mars	2023	
	
	
	

COMPTE-RENDU	DE	L’ASSEMBLEE	GENERALE	DU	4	MARS	2023	
	

10	h	40	début	de	séance.	
	Tout	d'abord	,nous	voulons	souhaiter	la	bienvenue	aux	nouveaux	
adhérents			:	Marie	Hélène	et	Christian	Brambilla,	Véronique	Bonnot,	
Edith	Pidoux,	Michael	O’Connor.	
	
Étaient	présents	:		Christian	et	Marie	Hélène	Brambilla,	Renée	
Bourdrez,	Geneviève	Roth,	Yves	Chevallier,	Hélène	Peterson,	
Guilhaume	Peterson,	Laurence	Maunier,	Letizia	Logez-Chevallier,	
Annie	Chevallier.		
Se	sont	excusés	:	Hans	Peter		Andersen,	Véronique	Bonnot,	Éric	et	
Jacqueline	Turina,	Romuald	Logez,	Odette	Martin,	Françoise	Camplo.	
	
BILAN	MORAL	
	
En	2022,	lors	de	l’AG	extraordinaire,	les	Statuts		de	l’Association	ont	
été	changés	modifiant	le	nombre	de	personnes	minimum	au	Conseil	
d'Administration.	Les	buts	et	missions	de	l'association	ont	été	
actualisés	par	rapport	à	ceux	existants	depuis	sa	création		en	1992.	
La	cotisation	a	été	portée	à	20	euros	par	famille,	un	reçu	fiscal	vous	
sera	envoyé.	
	
Lecture	des	nouveaux	Statuts	



Le	nouveau	CA	est	composé	de	5	membres	:	Laurence	Maunier,	
Romuald		Logez,	Annie	Chevallier,	Thierry	Boulet,	Letizia	Logez-
Chevallier.	
Le	Bureau	est	constitué	par	la	présidente	Letizia		Logez-Chevallier,	
Laurence	Maunier	trésorière,	Annie	Chevallier	secrétaire.	
	
Visites	du	village	d’Upaix	:	
Après	l'accident		de	santé	de	Thierry	Boulet	début	juillet,	Annie	
Chevallier	s'est	proposée	pour	assurer	les	visites	qui	n'ont	
malheureusement	donné	peu	de	résultats	vu	les	chaleurs	du	mois	de	
juillet	2022.	En	accord	avec	l'Office	du	Tourisme	de	Laragne,	il	a	été	
convenu	de	supprimer	les	visites		jusqu'aux	Journées	du	Patrimoine	
de	septembre.	
	
Journées	du	Patrimoine	:	
La	manifestation	«		L’ART	et	la	MANIERE	DE	FAIRE	»	
Une	quinzaine	de	participants		nous	ont	fait	découvrir	leur	savoir-
faire.		
Visites	du	village	pendant	les	2	jours	animées	par	Yves	Chevallier.	
La	Cloche	«	Upaysine	»	a	sonné	tout	le	week-end	sous	le	contrôle	de	
Jean	Faure.	
	
BILAN	FINANCIER	(voir	annexe)	
	
	Projets	2023		
-	Il	a	été	soumis	à	l'Assemblée	un	projet	de	stage	STUC	Marbre	animé	
par	Pierre	Caron,	gypier	d’art.	Ce	stage	pourrait	avoir	lieu	en	mai/juin	
sur	2	jours	et	serait	ouvert	aux	adhérents	et	habitants	de	la	
commune.	Les	inscriptions	seront	limitées	à	8/10	personnes.	
Le	principe	étant	admis,	les	dates	seront	concordées	avec	l’animateur	
et	communiquées	aux	adhérents	et	par	voix	de	presse.	
	
-	Les	visites	du	village	seront	assurées	de	mi-juillet	à	mi-septembre	
par	Annie	Chevallier	les	mercredis	à	10	h.	En	cas	d’absence,	Marie	
Hélène	Brambilla	assurera	les	visites.	



	
-	Entretien	du	panneau	Napoléon	à	Rourebeau	
Christian	Brambilla	se	charge	de	le	remettre	en	état	(ponçage	et	
peinture)	
-	Une	conférence	pourrait	se	donner	dans	le	courant	de	l’été.		
Le	thème	du	«	Chevallier	de	Lesdiguières	»	a	été	retenu.		
Annie	Chevallier	contactera	MM.	Jaubert	et	Faure.	
	
-	Possibilité	d’un	concert	durant	l’été.		
	
-	Revoir,	répertorier		et	photographier	les	puits,	fontaines	et	sources	
de	Upaix	et	de	ses	hameaux.	Les	photos	pourraient	être	exposées	
lors	des	prochaines	Journées	du	Patrimoine		(16	et	17	septembre	
2023)	dans	la	chapelle	des	Pénitents.	
	
-	Geneviève	Roth	continue	à	assurer	l’actualisation	et	le	suivi	de	
notre	site	:	www.castrumdeupaysio.fr	
	
-	Les	travaux	de	La	fontaine	Chat	o’	Russe,	qui	depuis	les	années	2000	
ont	toujours	été	suivis	par	l’Association,	étant	devenus	hors	de	nos	
capacités,	la	Mairie	d’Upaix	et	le	Parc	des	Baronnies	se	chargent	des	
travaux.	
	
-	Le	pigeonnier	d’Upaix	devrait	être	restauré	prochainement	avec	la	
participation	du	Parc	des	Baronnies	et	l’Association	Gyp	Art	et	
Matières	et	la	Mairie	d’Upaix.		
	
-	Nous	demanderons	également	à	la	Mairie	de	sécuriser	l’escalier	
végétalisé	séparant	le	«	château	»	et	les	appartements	communaux	
(débroussaillage	et	main	courante).	
	
-	Il	a	été	également	évoqué	de	nouveau	la	question	du	Four	Banal	de	
Rourebeau.	
	



-	Il	a	été	rappelé,	que	l’Association	Castrum	de	Upaysio	est,	en	
principe	comme	inscrite	dans	ses	Statuts,	tenue	au	courant	des	
travaux	à	venir	du	patrimoine	de	la	commune.	
	
-	Le	chœur	de	la	chapelle	étant	occupé	par	les	vitrines	de	Castrum	
ainsi	que	le	mécanisme	de	l’horloge,		afin	d’éviter	des	dégradations,	il	
a	été	suggéré	de	séparer	celui-ci	par	un	cordon	amovible	afin	de	
protéger	ce	patrimoine.	
	
-	Notre	local	étant	encombré	de	divers	matériels,	qui	pourraient		
servir	à	diverses	associations,	nous	demanderons	à	la	Mairie	la	
possibilité	d’entreposer	dans	un	lieu	adéquat.	
	
-	Guilhaume	Peterson,	qui	a	déjà	filmé	la	visite	des	Fours	à	Plâtre,	a	
continué	les	interviews	d’Yves	Chevallier	et	a	filmé	notre	AG	pour	la	
suite	du	documentaire	qu’il	prépare.	
	
Tous	les	sujets	ayant	été	abordés,	la	séance	s’est	terminée	par	le	
«	Pot	de	l’Amitié	».	
	
	
	
	 	 	 	 	 	 	 La	Présidente,	
	
	 	 	 	 	 	 Letizia	Logez-Chevallier	
	
	
Annexe	:	bilan	financier	2022		
	
	
	
	
	
	
	



	
	
	


